

El anuncio de Mercedes y otras sorpresas de la fiesta en Cartagena de Indias

Incluso antes de comenzar el X Congreso de la Lengua Española, estuve pleno de sorpresas. Como lo reunieron un homenaje a Gabriel García Márquez, los invitados supean que la espera sobre el convite del evento tendría mucha saborida de fondo. Se equivocaron: mientras los invitados se acomodaban en sus butacas, sonaba musicó con cui cui. Muchos desconcertados, muchos invitados buscaban sus discursos. Por aquí, Blasón Aguilar, Cerviñán. Mas allá, Marcea Benítez. En la primera fila, se saludaban Tomás Pino Martínez y Antonio Salmerón. A las 10 am, en punto, se pronunció una gran campana, que en tiempo mal recordé la fogada de los Reyes de España al Centro de Convenciones José Turbay y despide a tal autor de Gion años de actividad. Acuerdo tecnológico que desató opiniones, que fueron inconclusas: cuánto el escritor entró a la sala vestido de imponente blanco hasta los zapatos. Se sentó en el lado derecho del invitado, junto a su mujer, una muy sencilla Mercedes Barich. Empiezaón luego los discursos, darse el ex presidente Belisario Betancourt hasta Carlos Fuentes, uno de los más cercanos amigos de García Márquez. Mientras, la reina Sofía hacía esfuerzos por no morir de calor, agitando sin tregua un pañuelo. La sorpresa de los homenajeados la dio aquella que nadie hubiera pensado: el consejero director de la RAE, Vicente García de la Cuadra. Su discurso propuso la más remota con Gabo y cierta ironidad con el rey, sobre todo cuando contó una infancia



que tomó a ambos por sorpresa: "Tú a ver a García Márquez en Barcelona, y él me dijo 'cuando el rey viene al país, algo fria'. Yo le replicué que si podes traer yo, y entonces le conté la idea de hacer un libro conmemorativo de 'Cien Años de Soledad'. Me dijo que sí, pero que aman quería ver al rey. Insistió varias veces: 'Yo quiero ver antes al rey'. Lo hizo días después. Y cuando le pregunté si mi primo había invitado el encuentro, me comentó que

García Márquez le había dicho: 'El rey, lo que tiene que hacer es ir a Cartagena'".

La sorpresa final, en todo caso, instaló reservada para el clímax de la ceremonia. Justo cuando del techo caían miles de papelitos amarillos y un grupo de niños le cantaba saliendo a Carlos Márquez. El himno fue "La divisa colombiana", su voluntad preferida. Pero el parecía no versarse en cuenta, más preocupado de saludar a amigo que no se había conocido para fotografiarse con él. Incluso, salió descomplicadamente de protocolo.

García Márquez trató de subir al escenario -julándose por los brazos- a un viejo amigo que se le puso cerca. Loda esta situación puso inquieto a Mercedes Barich, quien varias veces le indicó a su marido que mirara a los pequeños caballitos. Éste no tuvo éxito. Vacilantemente intentó, se fue a un costado del escenario, intentó mover la cabeza, en señal de disgusto. García Márquez, como el verdadero Rey de la Festa, ni se dio por aludido.

Por Patricio de la Peña, desde Cartagena de Indias. Colombia

El enojo de Mercedes y otras sorpresas de la fiesta en Cartagena de Indias [artículo] Patricio de la Paz.

Libros y documentos

AUTORÍA

Paz, Patricio de la

FECHA DE PUBLICACIÓN

2007

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

El enojo de Mercedes y otras sorpresas de la fiesta en Cartagena de Indias [artículo] Patricio de la Paz.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)